

El juez ordenó fuese llevado a su presencia el contratista del servicio de petróleo, don Eusebio Lecanda, y una vez comprobada la defraudación, le ha hecho ingresar esta mar- drugada en uno de los calabozos de la Casa de Canónigos, donde queda a disposición del juzgado correspondiente.

Ante el juez de instrucción del distrito de la Universidad, señor Moreno, han comparecido hoy a declarar el contratista del suministro de petróleo para el alumbrado público, señor Lecanda, y su hermano Juan, medidor a las órdenes de aquél, y los serenos de la Guindalera y calle de Fernández Oviedo.

El contratista y su hermano niegan que haya habido fraude, afirmando que daban la cantidad de petróleo reglamentaria.

Los serenos, por su parte, coinciden en asegurar que en efecto les pagaban a 55 céntimos cada litro de petróleo que les daban de menos, mientras que el contratista los cobra- ba en el Ayuntamiento a 79 céntimos.

Añadieron que el reparto del aceite mine- ral lo hacían unas veces en el estanco de la plaza del Angel y otras en una cacharrería de la calle del Mesón de Paredes, ambos esta- blecimientos propiedad de don Eusebio Le- canda.

Para justificar su conformidad con esta di- minución del petróleo, lo invertían en tubos para el servicio del alumbrado, pues les dan solamente dos cada quince días para su de- marcación respectiva y se rompen muchos más.

A última hora de la tarde continúan de- clarando algunos complicados.

Los serenos han comparecido sólo como testigos.

Reparto de socorros

La Junta de Damas que preside S. M. la reina Doña Victoria, encargada de recaudar fondos para socorrer a las familias de los muertos y soldados heridos en Melilla, ha co- menzado los caritativos trabajos del reparto de socorros a las víctimas de la campaña.

He aquí un resumen de las cantidades dis- tribuidas hasta el pasado día 19:

Socorros a heridos, 11.900 pesetas; ídem a las familias de los muertos, 57.015'51; total general, 68.915 pesetas.

Antes de la constitución de la Asociación, S. M. la Reina envió al general comandante militar de Melilla, por medio del comandante general de alabarderos, y con el mismo fin de socorrer a los heridos y a las familias de los muertos, residentes en aquella plaza, la can- tidad de 15.000 pesetas, tomadas de la sus- cripción realizada en 1909, que han estado en depósito en la Dirección del cuerpo y cuartel de Invalidos en previsión de nuevas cam- pañas.

Firma del Rey

S. M. el Rey ha firmado los siguientes de- cretos:

De Marina: Concediendo la gran cruz del Mérito naval, con distintivo blanco, al contral- mirante don José Ferrándiz.

Autorizando la presentación a las Cortes de un proyecto de ley solicitando una pen- sión para el buzo que salvó al Reina Regente, don Florentino Hevia.

Ascendiendo a coronel de artillería de la Armada a don Manuel Gómez Villalba.

Invitación

El cuerpo diplomático extranjero ha sido invitado para presenciar el desfile de las tropas después de la jura de las banderas, el do- mingo, desde los balcones del ministerio de la Gobernación.

¿Gato rabioso?

Comunican de León que durante la mar- drugada de hoy penetró en la casa que en el barrio de la Vega habita el conocido relojero don Miguel Vidal, un enorme gato, que sal- tando por una ventana entró en la alcoba don- de dormían unos niños pequeños, sobrinos del señor Vidal, a los que mordió ferocemente en varias partes de la cabeza y del cuello.

A los gritos de los niños acudió la familia, que consiguió sujetar al rabioso felino. Este fué entregado a la Escuela de Veterinaria para su reconocimiento, pues se teme que esté hidrofobo. Los niños mordidos son tres hi- jos del conductor de ferrocarriles don Benito Rodríguez, los cuales han llegado a Madrid para someterles a tratamiento.

Noticias de Soria

Comunican de Soria que se encuentra allí el vizconde de Eza para tratar con la Socie- dad Económica de la fundación de una Caja de Ahorros y Monte de Piedad.

Ha llegado a Soria, de Pamplona, una co- misión de ingenieros de la sociedad neoyor- quina «National City Bank», que recorre la vía férrea estudiando la prolongación del fe- rrocarril de Soria a la frontera.

El carbón en Las Palmas

Dicen de Las Palmas que continúa su- biendo de modo alarmante el precio del car- bón. La huelga minera de Inglaterra ha cau- sado allí verdadero pánico y muchos perjui- cios materiales. En los depósitos que hay en el muelle apenas queda existencia de carbón.

Solo podrá surtir de combustible a los vapores durante ocho días, aunque es enorme la entrada de buques. Todavía se sigue ha- ciendo exportación de frutas, pero de conti- nuar la huelga inglesa quedará paralizado y muerte este importantísimo negocio, causan- do la ruina comercial de Canarias.

La exportación de naranjas

Castellón 21, 8'10 noche. Los comerciantes de naranja han recibi- do un telegrama de Liverpool dando como probable el cese de la huelga de los mineros dentro de diez días, y aconsejándoles, con tal motivo, que aumenten el embarque de ca- jas de aquella fruta. La noticia ha produci- do gran júbilo, habiéndose reanudado el tra- bajo en los almacenes donde se acondicio- nan las naranjas en cajas.

—Mañana saldrá para Valencia la ban- dera del regimiento de Tetuán, con escolta y banda de música, para concurrir a la ju- ra de los reclutas.—Castelló.

Congreso periodístico.—Nuevo ferroca- rril.

Palma 21, 9'25 noche. Se ha recibido un telegrama de Madrid comunicando que los diputados señores Mau- ra, conde de Sallent, Roselló y Valenzuela, han visitado al ministro de Fomento, intere- sándole en favor de la petición de la Aso-

ciación de la Prensa de Baleares, que solici- tó una subvención para celebrar el Congreso Periodístico de las regiones de Levante.

El ministro prometió atender el ruego, por estimar muy importante la labor del futuro Congreso Periodístico.

—Esta mañana se ha efectuado la visita oficial de inspección a la nueva línea del fe- rrocarril de Palma a Sóller, asistiendo el in- geniero jefe de Obras públicas, don Bernar- do Calvet, el ingeniero encargado, don Juan Frontera, y el ingeniero autor del proyecto, don Pedro Garau.

El segundo emitirá informe, y después de la oportuna tramitación, la superioridad au- torizará la inauguración del ferrocarril, que se supone será a principios de abril.—Vives.

Enfermedad sospechosa

Murcia 21, 10 noche. En la Sociedad Económica se ha reunido la Academia de Medicina, con asistencia de los médicos de la capital y del partido mu- nicipal, para tomar medidas sobre una nue- va enfermedad que se ha presentado en al- gunos partidos de la huerta y también en la capital.

Los reunidos examinaron los síntomas de la enfermedad, que se manifiesta por la in- flamación de los párpados y vientre y altas fiebres.

En principio se creyó que se trataba de la «triquina», opinando otros que producen la enfermedad las adulteraciones de las harinas. Se acordó analizar los alimentos.

Actualmente existen unos cien atacados. —Ha llegado de Pacheco una importante comisión, presidida por el cura-párroco, el alcalde y el juez, con objeto de pedir a los poderes públicos que se construyan obras pa- ra emplear a la gente del campo, que se muer- de de hambre a consecuencia de las persis- tentes sequías. Visitaron las redacciones de los periódicos, a los diputados y al goberna- dor.—Paredes.

MARRUECOS

Bajas del enemigo

Igualdad entre Hach-Amar y el Mizian Melilla 21, 1'55 tarde.

Recíbense noticias sobre la operación del día 19, que confirman la eficacia de ésta, pues el enemigo tuvo bastantes bajas. Por efecto de haber sido simultánea nuestra acción en toda la línea del Kert, parece que quedó frus- trado el proyecto del Mizian de internarse en Bein-Flatán; los moradores de esta meseta y los de algunos poblados de Beni-Bu-Gafar hubiéranse sumado a la harka, de no haber sido rechazados muchos núcleos procedentes del zoco del Zebuya y Monte Mauro.

Dícese que reinan disensiones entre Hach Amar y el Mizian; aquél, hombre de buen juicio, comprende que la lucha es estéril, siendo por lo mismo partidario de so- meterse y deponer las armas. Participan de sus opiniones buen número de harkeños de la cabillas de Beni-Bu-Yagi y MTaza.

Por el contrario, el Mizian cada día está más irreducible y trata, a toda costa, de pro- vocar combates para restarle partidarios a Amar en los momentos críticos. Es posible que la intenciona del martes tuviera dicha fi- nalidad.

Toma además el Mizian grandes precau- ciones temiendo que le asesinen; por eso siem- pre sale rodeado de fieles partidarios, los cua- les llevan los sables desenvainados, impidiendo que se le acerquen en los demás cabillos.—Lobera.

Grupos enemigos.—Sua novedad.—Los franceses en el Muluya.—Otras noti- cias.

Melilla 21, 3 tarde.

Esta madrugada vinieron grupos enemi- gos, desde Arrui, al Sudoeste de Buxdar, que se dirigían al Monte Tizutur.

Sin novedad, escoltado por un escuadrón de Villarrobledo, llegó el convoy de Yazamen y Tifasor.

La columna López Herrero sigue acampa- da en Yazanen, donde fué ayer desde el zoco el Had de Benisicar.

En el vapor Lázaro ha llegado ganado para diversos cuerpos.

Noticias del Muluya afirman que los fran- ceses movilizan los «Gums» y que en la re- gión de Anged concentran sus fuerzas con ob- jeto de avanzar en la próxima primavera ha- cia Menin y Tazza, movimiento que habían suspendido el pasado año.

Convenientemente escoltado marchó un convoy al Zabo y Muley Rechid.

Sábese que muchos benisidél de la derecha del Kert desean volver al poblado que eva- cuaron al unirse a la harka, pero temen re- presalias.

Amainó mucho el poniente.—Lobera. Paseos militares. El servicio de convo- yes.—Estación radiográfica

Melilla 21, 9 noche.

Hoy ha repetido la columna del general Navarro el paseo militar desde Yadumen al Tidnit; salió con tres batallones, dos escua- drones y una batería y recorrió los poblados de aquella zona, cuyos jefes le saludaron. Al mismo tiempo el coronel Figueras salió de Ra. Medua con el regimiento de Melilla, un esca- drón y una batería, bajó al valle de Macin y por el Nordeste del Tidnit llegó hasta Uad Genen, confrontando con la columna Nava- rro.

Los convoyes de Ishafen fueron y regresa- ron sin novedad. Un batallón de San Fernan- do protegió el paso por el desfiladero el Ma- cio.

Mañana se instalará en Ysanen una esta- ción radiográfica de campaña.—Lobera.

¿Otra rebelión?—La embajada francesa Tánger 21, 15 noche.

Telegrafían de Fez que emisarios llegados a aquella población manifiestan haberse ve- rificado importantes reuniones entre los caides de las tribus disidentes que son las de Oit, Hussi, Oit Segruchen, Beni Marain para de- terminar la línea de conducta que seguirán en las actuales circunstancias.

Créese que la reunión obedece al llama- miento hecho por Mohamed Hamu Zalani, pre- parando un vigoroso movimiento insurreccio- nal.

Dícese el corresponsal en Alcázar que la embajada francesa acampó el día 20 en Mai Pared. El Muaza, embajador marroquí que intervino en las negociaciones hispano ma-

roquíes, salió a recibir a la embajada.—Ta- berner.

Telegrama oficial

Madrid 21, 21'45.

«Melilla. — Capitán general a ministro de la Guerra. — Por confidencias que he recibi- do, las fracciones de la harka que cruzaron ayer el Kert, tenían propósitos de cortar el paso de los convoyes de Yadumen é Ishafen, internándose en Beniflaca y Benibugafar, y en caso de no haber sido rechazados, el resto de la harka de Zebuya y el Mouro estaba dis- puesto a unirse a aquélla, aprovechando la noche. Según dicen, tuvo el enemigo bastan- tes bajas. Hoy las fuerzas del general Nava- rro, compuestas de tres batallones, dos es- cuadrones, una batería y una ambulancia, efectuaron la marcha, reconociendo los luga- res donde ayer sostuvo combate con el ene- migo, sin encontrar nada anormal. No ocu- rre novedad.»

Crónica telegráfica de provincias

Día 21, de 8 a 12 noche.

Sabadell

Definitivamente ha sido anunciada para el día 31 del actual, por la tarde, la inauguración ofi- cial del nuevo local que ocupa la «Liga Regiona- lista». Entre otras personalidades sábese que han prometido su asistencia a dicho acto los señores Cambó, Ventosa, Verdaguier, Rahola, Ferrer-Vidal y Abadal.

—Esta tarde se reúne en junta general extraor- dinaria la Unión Industrial para determinar la conducta a seguir en las presentes circunstancias y resolver las incidencias ocurridas con motivo de las fiestas restablecidas.

—Con motivo de la muerte de don Francisco Pi y Arsuaga, ex diputado por este distrito, varias entidades han cursado telegramas de pésame a su familia.

—Ha sido solucionada la huelga que soste- nían los obreros fundidores, quedando, no obs- tante en pie en la fundición Casanovas, donde aquellos se niegan a trabajar si no se despide a un esquirol.—El corresponsal.

Reus

Anoche se celebró en el teatro Circo una fun- ción organizada por la junta de damas, a bene- ficio de los soldados heridos y familias de los muertos en la campaña de Melilla, habiéndose visto muy concurrida, a pesar del mal tiempo que hacía. Pusose en escena Rosas de otoño, por la compañía de Rosario Pino, que trabajó gratis, ha- biendo también prestado su concurso, gratuita- mente, todos los demás elementos del teatro.

—Se ha constituido una nueva asociación obra- ra, denominada: «Sociedad Moderna de oficia- les ladrilleros de Reus y Castellvell.»

—El agente recaudador de Contribuciones de este partido, ha señalado los días 21, 22 y 23 del actual, para que los contribuyentes puedan satis- facer sus débitos, con el recargo sólo del 5 por 100. Transcurrido dicho plazo incurrirán los mo- rosos en el segundo grado de apremio, con nuevo recargo del 10 por 100 y la ejecución de sus bie- nes.

—El sábado próximo dará su anunciada con- ferencia en el Centro de Lectura don Pablo Oliva y Sagrañes, profesor de la Escuela de Artes y Ofi- cios de Barcelona, desarrollando el tema: «El tra- bajo y la instrucción, como base de la cultura y regeneración de un pueblo.» Dada la competen- cia y reconocida ilustración del conferenciante, el acto promete verse muy concurrido.

—La sociedad Círculo Republicano ha publi- cado las bases de la Exposición que celebrará en sus salones, en mayo próximo, de flores y plan- tas ornamentales en macetas y ramos cortados, concediéndose valiosos premios y diplomas de me- dallas de oro y menciones honoríficas a las ins- talaciones más ricas y originales.

—Ha descendido algo la temperatura a conse- cuencia de fuertes ráfagas de viento fresco, que han soplado ayer y hoy.

—Habiéndose verificado ayer en la Alcaldía, el concurso para derribar las casas números 18 al 38 de la calle de la Selva, próximamente se proce- derá al derribo de las mismas.—Deu.

Tortosa

El comercio y la industria han iniciado una suscripción que encabeza el señor obispo y el al- calde para fomentar la procesión del domingo de Ramos que promete ser muy concurrida y atraer gran concurrencia de forasteros.

—Aunque no hace frío tenemos un tiempo re- vuelto y ventoso.

—Sigue encalmado el precio del aceite, con muchas existencias, los especuladores y propie- tarios que esperan mejoren los precios. Siguen arribando partidas del Aragón y de la Ribera del Ebro.

—Un carro que descargaba tierra en la margen del Ebro junto al mercado, rodó hacia la corrien- te arrastrando a la caballería. Afortunadamente fué auxiliado con rapidez, siendo extraídos del agua con cuerdas, evitando se ahogara el mulo.

—En los escaparates de la tienda de tejidos de don Carlos Sánchez, llama la atención un pre- cioso tapiz del pintor don Mariano Lleixa, en cuyo fondo se reproducen una Sagrada Familia, de Murillo.

—Ayer en el septenario de Los Dolores se can- tó la hermosa Salve de Pedrell.

—Ha salido para Londres el joven industrial don Mortimer Bellaubí.—D.

Tarragona

Sobre asuntos del distrito de Gandesa ha conferenciado con el gobernador civil el ex dipu- tado don Juan Figueras.

—Los alumnos de esta Escuela Normal se han constituido en Asociación en vista de la circular que han recibido de sus compañeros de Madrid, nombrando presidente a don Magín Mercadé; se- cretario, a don José Boda, y tesorera, a la seño- rita doña América Fontanals.

—Ha fallecido doña Josefa Cabré, madre del comerciante y exportador de vinos don Miguel Joaquín Cabré; mañana se verificará su entierro.

—Se ha visto en la Audiencia una causa por expenciación de moneda falsa y por tenencia de útiles para el robo contra dos gitanas de Reus y un sujeto francés que vivía con ellas. El hecho de autos ocurrió en Reus, el 11 de mayo en casa de María Piñol, donde acudieron las procesadas a vender telas, haciendo un cambio de siete pesetas falsas, y al practicar un registro en casa de las procesadas, se encontraron llaves falsas. El de- fensor señor Albañal, ha sostenido no ser aqué- llas las autoras del delito que se persigue. El ju- rado ha emitido veredicto de inculpididad.

—El gobernador ha resuelto el expediente in- coado por don Juan Caballé Goyeneche, autori- zándole para establecer, por tubería, la conduc- ción de aguas por la carretera de Alcolea, para abastecer a Reus. Este es un trámite reglamenta- rio porque está pasando el proyecto, hace tiem- po acariciado por los reusenses. El proyecto ha entrado, pues en un período de decidida realiza- ción.—Aris.

Alicante

Hoy sólo fondó el Sadrástegui, procedente de Buenos Aires y escalas; desembarcaron 64 inmi- grantes; salió luego para Barcelona.

—Reina fuerte temporal de Poniente.—Alba- ceta.

Ferrol

Reina un temporal imponente; dentro de la ría naufragaron tres embarcaciones y fuera del puerto zozobró una lancha pesquera, ahogándose un marinero de la tripulación. De arribada for- zosa entraron varios vapores que corrieron el temporal sin novedad.

—El obrero José Orjales, que trabajaba en el acorazado España, fué alcanzado por las piernas por una máquina de tornear barbetas; sus compa- ñeros le recogieron moribundo.—Fernández.

Palma

Reinan temporales. Por esta causa los vapores correos que debían salir hoy suspendieron su sa- lida. La efectuarán mañana si el tiempo abonan- za.

—La minoría republicana del Ayuntamiento ha dirigido a viuda del señor Pi y Arsuaga un sentido telegrama de pésame.—Vives.

Alicante

Esta capital ofrece el aspecto ordinario por ha- ber marchado casi todos los forasteros que se ha- llaban aquí con motivo de las fiestas.

—Reina gran entusiasmo por la construcción de un palacio con destino a los Reyes en el cam- po que existe en Cabo Huerta. El alcalde ha co- menzado los trabajos preliminares para llevar a cabo este proyecto, habiéndose visto todos los realizados hasta ahora coronados por completo éxito. El ingeniero de las Obras del Puerto don Próspero Lafarga hará el proyecto. Actualmente cuéntase con muchos ofrecimientos de particula- res para llevar a cabo la construcción del pala- cio. La Diputación se ha suscrito por 25.000 pesetas. En la sesión que mañana celebrará el Ayun- tamiento se tratará de esta trascendental cues- tion que será patrocinada por el municipio en nombre de la población.

En el Cabo Huerta, en el sitio destinado a la construcción del palacio, se hará una plantación de palmeras y jardines. El edificio se levantará junto al mar, construyéndose un embarcadero frente a la fachada principal. Se comunicará con la capital por una estrecha carretera.

Esta tarde, como ya he dicho, se han realizado los trabajos preliminares, habiendo visitado el lu- gar elegido para la instalación del palacio, el pre- sidente de la Junta del Puerto, el vicepresidente de la Diputación y el ingeniero don Próspero La- farga.

—Dicen de Agost, que se ha hallado el cadáver de Gabriel Castelló, de 75 años, cuya muerte se cree debese a un accidente.—Ferrer.

Mataró

En la sesión celebrada anoche por el Ayunta- miento el concejal señor Capellí hizo una moción inspirada, según dijo dicho señor, por la idea que algunos años atrás expuso nuestro malogrado compatriota el ilustre poeta don Melchor de Pu- lat, cerca la modificación del escudo oficial de nuestra ciudad: esto es, añadir a las cuatro bar- rras catalanas y a la mano que sostiene el ramo de lentisco, una locomotora que además de re- presentar el progreso, recordase que fué Mataró la primera ciudad española que tuvo estación de ferrocarril. Y acordó el Ayuntamiento pasar tan patriótica moción a la comisión correspondien- te para su estudio.

—Las cantidades recaudadas a beneficio del hospital civil alcanzan la suma de 5.717 pesetas; como falta terminar la lista de suscripción se calcula que llegarán a 6.000 pesetas.

—Han ingresado en la Caja de Ahorros 9.254 pesetas, procedentes de 97 imposiciones, siendo doce el número de nuevos imponentes y se han devuelto 5.766'76 pesetas a petición de 17 inter- sados.—S.

Gerona

El gobernador civil ha aprobado el reparto de arbitrios extraordinarios de Llívia; ha aprobado también el presupuesto extraordinario de Rabós de Ampurdá y autorizado el presupuesto extraor- dinario de Caldas de Malavella.

—Ha producido general disgusto la noticia de que en breve será trasladado a Barcelona el octavo depósito de caballería, establecido en esta ciu- dad, que contribuye a dar vida a la población.

—Hoy el doctor don Francisco de Pol Barañ, obispo de la diócesis, administró el sacramento de la confirmación en la iglesia parroquial de San Félix.

—Ha sido propuesto don Calixto Torres para desempeñar la cátedra vacante de Psicología ló- gica y ética de este Instituto general y técnico.

—Se encuentra en Madrid, con permiso hasta fin del mes actual, el general de brigada don Ra- fael Vitoria.

—Todavía se ignora en donde tendrá lugar el acto de la jura de la bandera de los reclutas del regimiento infantería de Asia, cuyo acto está se- ñalado para el día 24 del actual.

—Se están llevando a cabo con gran actividad las obras para la construcción de la cloaca de la plaza del Hospital.

—El coronel de la guardia civil don Emilio Mola y el capitán ayudante don Jerónimo Perea han marchado a San Feliu de Guixols y Cas- sá de la Selva para revistar las fuerzas destaca- das allí.

—Instruido expediente especial a fin de efec- tuar la clasificación, como beneficencia particu- lar, del hospital de Lloret de Mar, citase a los representantes é interesados en los beneficios de dicho hospital, dentro del plazo de quince días, para que formulen las reclamaciones que crean convenientes.—Grahil.

Lérida

En el piso segundo de la casa número 7, de la calle de la Galera, de esta ciudad, ha ocurrido un hecho inculpidable que ha causado gran indigna- ción: Enrique Vendrell Lladós, niño de siete años, quitó del cajón de la mesa de la cocina una peseta, gastándosela en caramelos. Al regresar Juan Vendrell, padre de la criatura, explicó su es- posa el hecho y cogiendo aquél un hierro candente lo aplicó a los labios de su hijo, causándole gra- ves quemaduras. El hecho se puso en conocimiento del juzgado.

—A la reunión celebrada en el gobierno civil bajo la presidencia del señor Pelletán, goberna- dor interino, para tratar de resolver el asunto del Instituto de ésta, asistieron el alcalde, el pre- sidente de la Diputación y el Director del Instituto, acordando convocar para el miércoles próximo en el palacio de la Diputación a los representantes políticos de la provincia y a los señores alcalde y director del Instituto, presidentes del Consejo de Fomento, Cámara de Comercio, Sociedad Agrí- cola, Círculo Mercantil y directores de los periódicos é esta, para tomar los acuerdos convenientes para la solución del asunto.

—En una finca propiedad de don Mariano Ja- ques, sita en el pueblo de Altona, se ha efectuado una corta fraudulenta de 133 olivos y 17 almendros. La guardia civil realiza gestiones para de- cubrir a los autores.—Rovira.

Valladolid

Durante todo el día llueve torrencialmente. —Ahora comienza el mitin contra los consu- mos, convocado por los ferroviarios; se celebra en el Frontón del paseo de Zorrilla y acude bastante gente; se han tomado precauciones.

—Ha tomado posesión del juzgado de primera instancia don Mariano Cuenta Casio. También se ha posesionado de su cargo el magistrado de la Audiencia don Enrique Canas.

—En el pueblo de Cogeces gregorio Cuesta apa-